

Domingo 20 de marzo de 2022

NOTAS PRINCIPALES

DQ: HOTELES RETOMAN NIVEL DEL 2019 “A PASO LENTO”

Algunos hoteleros enfrentan deudas con sus proveedores, las cuales son bien manejadas. (DQ, principal)

N: LAS HUELLAS DE JUNÍPERO

Inauguran la ruta agustina camino San Junípero Serra, peregrinos recorren sus pasos. (N, principal)

AM: CONSIDERAN A QUERÉTARO IDEAL PARA REUBICACIÓN DE EMPRESAS

La entidad es uno de los sitios atractivos para empresas internacionales que podrían reubicar algunos de sus procesos de producción en México. (AM, principal)

EUQ: EMPRESA INCUMPLE CON SEGURIDAD EN EVENTO

De los 325 elementos requeridos, Digav envió 267, el 95% de ellos sin licencia, por lo que PC suspendió el concierto de Ricky Martín. (EUQ, principal)

PODER EJECUTIVO

SINALOA “MANOSEA” A GALLOS

Con la sanción de venta de Gallos Blancos a más tardar en un año, el gobernador morenista Rubén Rocha dio a conocer que se reunió con dos representantes de Grupo Caliente, para abordar el tema del estadio de Dorados y la posible compra de los plumíferos... Es de recordar que el gobernador Mauricio Kuri se reunió con Jorge Hank para abordar la posibilidad de que Querétaro se quede en la entidad del acueducto. (N)

PODER LEGISLATIVO

TRABAJA CONGRESO LOCAL EN ARMONIZACIÓN DE LEY DE EDUCACIÓN

En abril comenzarán las mesas de trabajo en los 18 municipios del estado para la armonización de la Ley de Educación de Querétaro con la Ley de Educación Federal, informó Ana Paola López, diputada local y presidenta de la Comisión de Educación y Cultura del Congreso Local. Explicó que, estos trabajos los realizarán junto con los regidores de las comisiones de educación y cultura de los ayuntamientos, además que tiene la meta de tener un documento completo este año. (DQ)

REQUERIRÁN 45 MILLONES DE PESOS PARA SISTEMA VIRTUAL

El TSJ del estado requerirá alrededor de 45 millones de pesos para la puesta en marcha, en su totalidad, del sistema virtual de justicia en Querétaro, adelantó Beatriz Marmolejo, diputada presidenta de la mesa directiva de la LX Legislatura. La diputada detalló que dicho recurso comprende las tres etapas que se plantearon para dicho sistema que, de acuerdo con un censo con magistrados del TSJ, se quedará como sistema de justicia del estado. (DQ)

MUNICIPIOS

TRÁILER SALE DEL CAMINO Y CHOCA CONTRA ÁRBOL EN SANTA ROSA JÁUREGUI

Aparatoso accidente se registró la mañana de este sábado en la carretera Querétaro- San Luis Potosí, donde un camión de carga salió del camino y se impactó contra un objeto fijo. El percance ocurrió a la altura del entronque Jofre-Jofrito, en la delegación Santa Rosa Jáuregui, donde hasta el momento se desconocen las causas. Se recomendó a los automovilistas tomar precauciones, y atender las indicaciones viales al circular por el lugar. (DQ, N)

Domingo 20 de marzo de 2022

CONCIERTO DE RICKY MARTIN NO CUMPLÍA CON PROCESOS LOGÍSTICOS Y DE OPERACIÓN EN MATERIA DE SEGURIDAD: PC

La CMPCQ detalló que la cancelación del concierto de Ricky Martin, en el hípico de Juriquilla, se debió a que no cumplían con los procesos logísticos y de operación para realizar el evento. El director de la coordinación Francisco Ramírez detalló que previo al inicio del evento se revisó de manera física que se cumplieran con los acuerdos, los cuales no ocurrieron por parte de la empresa organizadora. (DQ, AM, N)

NEUTRALIZAN EN HUIMILPAN A FELINO DE GRAN TAMAÑO

Ante los reportes ciudadanos sobre la presencia de un felino de gran tamaño en la comunidad de La Peña, elementos de la PoEs y PC lo neutralizaron luego de que presentara un peligro para la población. Al cierre de esta edición se desconoce si es el avistado en Apaseo el Grande. (N)

VIOLENTO CHOQUE

Un hombre sin vida y otro en estado crítico es el saldo de un brutal choque registrado en los primeros minutos de hoy sobre Bernardo Quintana, a la altura de Calesa. El fatal siniestro ocurrió en carriles centrales de mencionada vialidad en dirección al norte de la capital. (N)

RECONOCEN A DOS DE LOS EJECUTADOS EN POLOTITLÁN, ERAN SANJUANENSES

Fueron identificados los cuatro hombres que la mañana del viernes fueron encontrados ejecutados cerca de San Sebastián, en el cruce con la carretera a Palmillas, conociéndose que eran originarios de San Juan del Río. Las investigaciones siguen para la identificación de los otros dos cadáveres. (N)

CLAUSURAN PELEA DE GALLOS CLANDESTINA EN PEDRO ESCOBEDO

En coordinación con la SSC, Protección Civil Municipal, Dirección de Desarrollo Económico y la Secretaría de Seguridad Pública Municipal, se llevó a cabo la clausura de un evento clandestino de pelea de gallos, en la comunidad de Ignacio Pérez. Tras un reporte ciudadano, en el que se refería la venta ilegal de alcohol, así como exceso de ruido y diversas faltas administrativas, las corporaciones involucradas acudieron al lugar de los hechos. (DQ, AM)

REGRESA EL TURISMO DE ROMANCE A QUERÉTARO

En los siguientes meses del año se espera un promedio de 50 bodas mensuales en la capital del estado, así lo informó Alejandra Iturbe, secretaria de turismo del municipio de Querétaro. Señaló que esto significa una recuperación en el turismo de romance, lo que generaría una derrama económica de 30 millones de pesos, solo considerando hospedaje y servicios turísticos. Agregó que se habla de un aproximado de 13 mil invitados foráneos que llegan a hospedarse en los hoteles de la ciudad por las bodas. (DQ)

SALDO BLANCO EN EL SEGUNDO DÍA DEL EQUINOCCIO FESTIVAL 2022 EN CORREGIDORA

La noche del viernes 18 de marzo, el alcalde Roberto Sosa y su esposa Karina Antuñano disfrutaron, junto con habitantes de la demarcación y visitantes, de la actuación de la cantante Edith Márquez en la Unidad Deportiva de El Pueblito. El evento registró un saldo blanco. Continúan los eventos del equinoccio festival 2022 en el municipio de Corregidora, por lo que se mantendrán los operativos de Protección Civil y de la policía municipal de Corregidora. (DQ)

CONTINÚA EL EQUINOCCIO DE PRIMAVERA EN CORREGIDORA

Este programa de festividades con motivo del inicio de la primavera abarca conciertos, un mercado de artesanías instalado en la Plaza Cué, talleres infantiles, un corredor gastronómico y música prehispánica. Se mantendrán los operativos por parte de Protección Civil y de la policía municipal. (AM)

EDITH MÁRQUEZ LE CANTA A LA PRIMAVERA

El concierto estelar del equinoccio 2022 inició en Corregidora con una enorme luna llena, la pirámide de El Cerrito como escenario natural y la voz de Edith Márquez, quien inició su presentación una hora y 20 minutos después, llevando la paciencia de su público al límite. La presentación de Edith Márquez es el evento estelar del equinoccio 2022 impulsado por el municipio de Corregidora. (DQ)

Domingo 20 de marzo de 2022

ROBERTO SOSA INAUGURÓ EL CORREDOR ARTESANAL

El presidente municipal de Corregidora inauguró y recorrió el corredor gastronómico en el andador Pedro Urtiga, a un costado de la pirámide de El Pueblito y realizó un recorrido en la Plaza Cué, como parte de las actividades del equinoccio del festival Corregidora 2022. (N)

INICIAN FESTEJOS POR 30 ANIVERSARIO DEL EQUINOCCIO DE LA PEÑA DE BERNAL

El programa de actividades artísticas con motivo del 30 aniversario del equinoccio dio inicio con la presencia de autoridades estatales, municipales y civiles. Tuvieron que pasar 2 años de suspensión por restricciones sanitarias, pero ayer se dio el banderazo de arranque de este festival. (N)

ESFE INVESTIGA A PINAL DE AMOLES

Por una denuncia ciudadana, la Entidad Superior de Fiscalización del Estado (ESFE) de Querétaro investiga a la administración 2018-2021 de Pinal de Amoles, pesquisa que de manera extraoficial se realiza por desvió de recursos públicos. El titular de la ESFE Enrique De Echávarri Larry se reservó los datos de la investigación y las personas que están involucradas, sin embargo, expresó que en cuanto concluya la investigación se dará a conocer. (N)

INFORMACIÓN GENERAL

PRESENTAN “EL QUERÉTARO QUE NOSOTRAS QUEREMOS”

En el marco del Día de la Mujer, el Club de Industriales promovió el foro “El Querétaro que nosotras queremos” donde los y las participantes aportaron sus ideas y conocimientos para lograr un estado seguro, principalmente se habló de trabajar seis ejes principales para beneficio de todos. Entre los temas destacaron la seguridad, salud, participación ciudadana, liderazgo social, indicadores de competitividad, educación, derechos humanos y justicia y autonomía económica, esto con la finalidad de realizar mesas de trabajo de cada uno de estos ejes, en las que la sociedad podrá participar para después entregar los trabajos y propuestas a los legisladores. (DQ)

VISIBILIDAD DE LA VIOLENCIA CONTRA LAS MUJERES, UN TEMA PENDIENTE AFIRMA MARICRUZ OCAMPO

La importancia de la visibilidad de la violencia contra las mujeres es materia pendiente para la sociedad civil y los medios de comunicación, sostuvieron la documentalista Viviana Beltrán, la periodista Claudia Ivonne y la abogada Maricruz Ocampo. En el marco de la presentación del documental “4 veces desaparecida”, producido por Beltrán y producido en apoyo con la unidad de género de la SCJN; las profesionistas con larga trayectoria en temas de perspectiva género, coincidieron en las dificultades que se tienen en materia de difusión de los casos de violencia de género en el estado de Querétaro. (CI)

QUERÉTARO, IDÓNEO PARA REUBICACIÓN DE EMPRESAS: ESTUDIO

Una investigación de la empresa Bain & Company reporta que las urbes de Monterrey, Tijuana y Querétaro son algunas de las ciudades que, por su consolidado entorno industrial, son sitios atractivos para empresas internacionales que podrían reubicar algunos de sus procesos de producción en México. Además de Estados Unidos y China, empresas de Alemania, Canadá, Dinamarca y Francia han comenzado a reubicar operaciones en México. (AM)

HOTELES RETOMAN NIVEL DEL 2019 “A PASO LENTO”

Muy drástica fue la caída del sector hotelero durante los dos años de pandemia por el Covid-19, al registrar ocupaciones del 22% y 33%; este 2022 buscan retomar el camino, van a "paso lento, pero firme". Tienen confianza para recuperarse y el próximo año de nueva cuenta alcanzar las cifras del 2019. Este panorama fue expuesto por Luis Signoret, presidente de la Asociación Queretana de Hoteleros, al indicar que en ese periodo de contingencia sanitaria casi perdieron 2 mil empleos de casi 4 mil 500, y este año ya recuperaron plazas y actualmente cuentan con 3 mil 200. (DQ)

Domingo 20 de marzo de 2022

CÁMARA SUIZO-MEXICANA PREVÉ EXPANSIÓN DE INDUSTRIA AGROALIMENTARIA

Valentín Pfyffer, presidente de la Cámara Suizo-Mexicana de Comercio e Industria para el Bajío, pronosticó la expansión de inversión extranjera en las industrias agroalimentaria y química en la zona del semidesierto queretano. Al ocupar la décimo tercera posición de inversión extranjera en México, el sector privado suizo analiza el reforzamiento de nexos comerciales con la llegada de nuevos capitales, al ser Querétaro un sitio confiable para la inversión calificó Pfyffer. (N)

SALARIOS DE OPERADORES DE QROBÚS DE LOS MÁS COMPETITIVOS DEL TRANSPORTE PÚBLICO EN MÉXICO: SINDICATO

Los salarios de los operadores de Qrobús en Querétaro son de los más competitivos del transporte público en el país, afirmó el secretario general del Sindicato Industrial de Trabajadores del Transporte, sección Móvil Qrobús, Miguel Rodríguez. En ese sentido, explicó que el salario promedio de los choferes varía según su jornada laboral y los bonos adicionales que cumplan. Agregó que, el sueldo mensual máximo que pueden percibir va desde los 14 mil hasta los 17 mil pesos y lo mínimo va de 10 mil a 14 mil pesos. (AM)

ALISTAN CICLOVÍA DE QUERÉTARO A CORREGIDORA

En la capital del estado se desarrolla un proyecto para establecer una ciclovia denominada “Corredor del Jacal”, en la iniciativa colabora la Secretaría de Movilidad del estado y la UCIQ. Se prevé que se construya desde avenida Zaragoza, hasta prolongación El Jacal, dijo el activista, Andrei Montero. (EUQ)

SE REÚNE LA RECTORA DE LA UAQ CON EL PRESIDENTE DE COLÓN

Certeza jurídica, seguridad y transporte escolar, principales temas tratados durante la reunión realizada en la escuela de bachilleres de Ajuchitlán. Con el fin de establecer estrategias y planes de trabajo para desarrollar el campus universitario de la delegación de Ajuchitlán, la rectora de la UAQ Teresa García se reunió con el presidente municipal de Colón, Manuel Montes, donde se estableció el compromiso mutuo de trabajar en beneficio de las y los jóvenes colonenses. (AM)

LANZA FI Y CONAFE CONVOCATORIA PARA DISEÑO DE JUGUETES TRADICIONALES

A fin de llevar un juguete a niños y niñas de comunidades de alta marginación del estado de Querétaro el próximo 30 de abril, el Consejo Nacional de Fomento Educativo (Conafe) y la Facultad de Ingeniería de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) lanzaron la convocatoria "Diseña para la niñez", a través de la cual se invita a universitarios de todo el país a diseñar y construir juguetes tradicionales mexicanos. (N)

¿DE QUIÉN ES LA CULPA?

Estamos envueltos en una vorágine de comentarios, resultado de un acto violento en nuestra ciudad. Es una constante leer y escuchar sobre cómo fueron los hechos que sucedieron en el estadio...” qué si esto, qué si lo otro”. En fin, opinamos con supuestos más que con fundamentos reales. No podemos negar que estos comportamientos son condenables y tampoco que nos han dejado una sensación de incertidumbre, pena y desaliento, no solo como sociedad, sino como familias y en forma personal también. “Olvidaron su humanidad, despreciaron su inteligencia”, escuché decir a alguien reflexionando sobre lo ocurrido. Me parece que valdría la pena preguntarnos ¿hasta qué punto somos parte de todo esto? ¿Qué hacemos al respecto? ¿Damos amor? ¿Hacemos lo correcto cuando estamos solos? (N)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

Panistas dejarán que Peniche no respete la veda electoral. En el PAN, al igual que algunos actores que hoy están en el gobierno estatal y podrían ser candidatos en 2024, nos dicen, están muy conscientes de que la delegación que encabeza Rocío Peniche en la Secretaría del Bienestar en Querétaro viola todos los días en redes lo establecido en la ley, la cual prohíbe difundir programas y acciones de gobierno en este periodo en donde se organiza la revocación de mandato, programada para el 10 de abril venidero. Dadas estas circunstancias, diversos analistas se preguntan: ¿Por qué no frenan a esta funcionaria federal con una denuncia? La respuesta es simple: “No le quieren hacer el caldo gordo” a Peniche, debido a que no la ven como

Domingo 20 de marzo de 2022

una posible contendiente para estar en el ring electoral en 2024. Vega muestra control sobre la fracción del PAN. Guillermo Vega, coordinador del PAN en el Congreso local, nos comentan, tiene un efectivo control de lo que sucede en su bancada. Esto se observó durante la comparecencia que tuvieron el jueves Miguel Ángel Contreras y Carlos Rodríguez Di Bella. Las preguntas que formularon los panistas, todas, pasaron por las manos de don Memo, a quien incluso se le vio presentando los cuestionamientos referidos a los funcionarios estatales, y también se dio tiempo para desechar las preguntas que a su punto de vista eran innecesarias o que podrían traer algún problema innecesario. (EUQ)

EL ALFIL NEGRO

Expansión. La inversión extranjera en la industria agroalimentaria y química en la zona del semidesierto queretano es el pronóstico de Valentín Pfyffer, presidente de la Cámara Suiza - mexicana por ser, dijo, un lugar confiable para la inversión.... Incrementarán la venta de cobijas y sarapes de colón, que son una maravilla. (N)

FUENTES		
ADN: ADN INFORMATIVO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	N: NOTICIAS
ALMX: ALTERNATIVO.MX	EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO	PA: PLAZA DE ARMAS
AM: AM QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PI: PODER INFORMATIVO
ALQRO: ALERTA QUERÉTARO	EU: EL UNIVERSAL	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
B: BITÁCORA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	Q24-7: QUERÉTARO24/7
CI: CÓDICE INFORMATIVO	ELQNO: EL QUERETANO	QTV: QUERÉTARO TV
CQRO: CÓDIGO QRO	IN: INQRO	R: REFORMA
CyP: CIUDAD Y PODER	LP: LIBERTAD DE PALABRA	ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	LJ: LA JORNADA	RQNXN: REQRONEXIÓN
E: EXCÉLSIOR	LDH: LA DE HOY	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA	M: MAGAZINE	VDLS: VOZ DE LA SIERRA
ELL: EN LA LUPA		